

Rollenkarte: Kindergartenleiterin

Lisa Müller, 38 Jahre

Zuständigkeit: Leitung des Kindergartens

Hintergrundinformationen:

- Du leitest den Landeskindergarten Hollabrunn in der Robert Löfflerstraße nun schon seit fünf Jahren.
- Du bist dir der kritischen Situation im Kindergarten bewusst und wünschst dir Verbesserungen für die Kinder, die Angestellten und das Gebäude.
- Deine Hauptaufgaben liegen in den folgenden Zuständigkeitsbereichen:
 - Die Mitarbeiterinnen im Kindergarten
 - Die Öffentlichkeitsarbeit im Hinblick auf den Kindergarten
 - Die Verwaltung des Kindergartens
 - Der Informationsaustausch mit den Eltern

Als Leiterin des Landeskindergartens Hollabrunn in der Robert Löfflerstraße ist es deine Aufgabe, einen reibungslosen Alltag im Kindergarten zu ermöglichen. Du bist dir der kritischen Situation im Kindergarten bewusst und wünschst dir Verbesserungen für die Kinder, die Angestellten und das Gebäude.

- ✓ Da du keine Ressourcen hast, um den Kindergarten selbst zu sanieren, bist du auf finanzielle Mittel von außen angewiesen (Behörden, Gemeinde, ...).
- ✓ Du pflegst Beziehungen, um deine Interessen besser verfolgen zu können.
- ✓ Du verdankst deine Position unter anderem auch persönlicher Bekanntschaft und stehst daher auch mit Politiker_innen in Beziehung.

Interessen und Ziele:

- Die Gesundheit der Kinder ist für dich sehr wichtig. Deshalb setzt du dich für die Gebäudeanalyse und die Messungen in den einzelnen Räumlichkeiten des Kindergartens ein, um das Wohlbefinden im Kindergarten in Zukunft verbessern zu können.
- Gleichzeitig bist du besorgt über den Ruf deines Kindergartens. Du fürchtest, dass die Eltern durch das Projekt von den Missständen im Kindergarten erfahren und ihre Kinder deshalb in einen anderen Kindergarten geben.
- Der Kindergarten muss deiner Meinung nach um jeden Preis erhalten werden.
- Deine Position stellt einen Balanceakt zwischen Informationspflicht gegenüber den Eltern und Kindergarten-PR dar. Deshalb ist dir ein positives Bild vom Kindergarten in der Öffentlichkeit besonders wichtig.
- Dadurch, dass du auch mit Politiker_innen in Beziehung stehst, möchtest du dich nicht zu kritisch äußern und deine Bekanntschaften nicht öffentlich erwähnen.
- Es liegt in deinem Interesse, Konflikte in der Diskussion zu minimieren aber trotzdem die Entscheidungsträger (Umweltgemeinderat, Gemeindebeamter und Bürgermeister) von der Dringlichkeit der Sanierung des Kindergartens zu überzeugen.